

Réseau Accompagné. Du théâtre pour parler de la fin de vie



L'équipe actuelle du réseau. Au premier rang, de gauche à droite : Françoise Maurice, Anne-Marie Le Troadec, présidente ; Monique Le Meur. Au deuxième rang : Cécile Le Moigne, Françoise Le Roux, Agathe Ropars, stagiaire et Angélique Le Pivert.

Lucile Argaud

Assurer l'accompagnement des patients en fin de vie à leur domicile, c'est le quotidien du réseau Accompagné. Pour parler de ce sujet encore tabou, il propose une pièce de théâtre, vendredi, au Théâtre du Champ-au-Roy.

La fin de vie, des mots qui font peur. Pour en parler et fêter ses 10 ans d'existence, le réseau Accompagné a choisi le théâtre. Il propose au grand public « Le temps du départ », de la Compagnie Ophélie, vendredi, à 18 h, au théâtre du Champ-au-Roy. Le spectacle, construit autour de témoignages, servira de support au débat qui suivra, en présence de Véronique Bazin, médecin à l'Unité de soins palliatifs du centre hospitalier de Guingamp.

Un gros coordinateur

Que de chemin parcouru par le réseau depuis sa création en mai 2005 par un groupe d'infirmières libérales, confrontées à l'accompagnement de fin de vie !

« Toute la population ne nous connaît pas, mais les professionnels de santé nous connaissent bien, résument les deux infirmières coordinatrices, Françoise Le Roux et Cécile Le Moigne. Notre mission principale, c'est la coordination de tous les soins palliatifs et continus à domicile. »

Le réseau se charge de sécuriser la prise en charge à son domicile d'un patient, atteint d'une maladie grave, en phase évoluée, en accord avec son médecin traitant. Il va coordonner les différents acteurs, impliqués auprès du patient et de sa famille, sur le pays de Guingamp et la Communauté de communes de Callac : médecin, cabinet infirmier, kinésithérapeute, pharmacien, etc..

Le patient au cœur du dispositif

« Au départ, c'était le centre hospitalier de Guingamp qui nous adressait les patients. Aujourd'hui, ce sont les familles et les médecins traitants les principaux demandeurs », constate Françoise Le Roux. « Le réseau fait le lien entre l'hôpital et la ville et inversement, complète sa collègue. Dans notre travail, il nous faut repérer toutes les ressources pour s'appuyer dessus en cas de situations complexes, pour ne pas laisser de vide dans l'accompagnement. »

« Nous sommes dans la vie jus-

qu'au bout », cette phrase à elle seule pourrait résumer l'esprit de travail qui anime l'équipe. « Plus la personne est accompagnée, plus ses proches le sont également, plus nous allons éviter les pathologies post-deuil », souligne Françoise Maurice, psychologue.

Le réseau, qui est géré par une association et financé par l'Agence régionale de santé (ARS), suit actuellement une trentaine de patients, en file active. « 80 % de notre population relève d'un cancer », note Françoise Le Roux.

Un lieu ressource pour les professionnels

Démunis, les professionnels de santé peuvent l'être aussi. Par exemple, Accompagné intervient auprès des équipes des Établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad), confrontées à des questions éthiques. Dans le même esprit, elle met en place des ateliers d'échanges : la loi Léonetti sera d'ailleurs au programme le mardi 20 octobre.

▼ Pratique

Spectacle « Le temps du départ », vendredi, à 18 h, au Théâtre du Champ-au-Roy, débat et cocktail. Gratuit. Pour tout public. Contact du réseau Accompagné : tél. 02.96.44.10.58.